

XI Congreso Estatal de la Asociación Española de Trabajo Social y Salud

10, 11 y 12 de Mayo 2012

Lema: 25 años de la Asociación: Mirando hacia el futuro

PRESENTACION

En el mes de Mayo de 2012 se celebra en la ciudad de Zaragoza el XI Congreso Estatal organizado por la Asociación Española de Trabajo Social y Salud. En esta misma ciudad, hace 25 años, inició su andadura la Asociación y la revista Trabajo Social y Salud. Queremos que este Congreso sea un foro de participación y debate de los temas que nos preocupan como trabajadores sociales sanitarios en la actualidad y afrontar los retos que debemos asumir en las organizaciones sanitarias como trabajadores sociales.

EJES TEMATICOS

Eje 1: Identidad del Trabajo Social Clínico

El trabajador social clínico por formación y experiencia, está profesionalmente cualificado, para proveer servicios directos de diagnóstico, preventivo y de tratamiento a individuos, familias o grupos cuyo funcionamiento está amenazado o afectado por estrés social o psicológico o por deterioro de su salud.

Nos interesa visualizar la identidad del trabajo social clínico en nuestro entorno como trabajadores sociales en el ámbito sanitario, requiriéndose una formación específica para ello, que nos permite intervenir en el padecimiento psicosocial de las personas en relación a los problemas de salud.

Eje 2: Gestión de la Información en Trabajo Social Sanitario

Actualmente debe existir formalización escrita del trabajo de los profesionales que intervienen en el proceso asistencial en una historia clínica, que deberá ser común y única para cada usuario/paciente atendido. Actualmente se tiende a la historia clínica electrónica y que pueda ser compartida entre profesionales, centros y niveles asistenciales. Como trabajadores sociales sanitarios, debemos asegurar el acceso a la información de la Historia Clínica, pero también definir y consensuar la información social que debemos registrar, para garantizar nuestros sistema de información propio dentro de las organizaciones sanitarias

Eje 3: Continuidad Asistencial

La continuidad asistencial es una visión continua y compartida de la actividad asistencial en el que participan múltiples profesionales, en diferentes centros de trabajo, distintos niveles asistenciales (Atención Primaria, Atención Especializada, Atención Sociosanitaria,..), que actúan en tiempos distintos, con un objetivo común: mejorar la salud de los ciudadanos de forma personalizada.

Se requieren procedimientos, protocolos de elaboración conjunta e indicadores para asegurar esta finalidad de una manera eficiente.

Los trabajadores sociales sanitarios históricamente hemos asumido el papel de enlace en la coordinación entre los diferentes niveles y sistemas, siendo necesaria la sistematización de las experiencias para identificar nuestro rol en la continuidad asistencial para que no sea ocupado por otros profesionales sanitarios

Eje 4: Especialización en Trabajo Social Sanitario

El proceso de desarrollo de la profesión de Trabajo Social en el ámbito de la salud ha llevado a que ésta se haya consolidado en un Trabajo Social especializado, que cada profesional ha realizado de forma diferente, en función de sus posibilidades de formación e intereses. En estos momentos y ante un nuevo marco normativo en la Universidad, se hace necesaria la propuesta de una especialidad en Trabajo Social Sanitario, como la que disponen otros profesionales (de la Medicina, Psicología, Enfermería,) aprobadas por el Consejo Nacional de Especialidades en Ciencias de la Salud.

Eje 5: Buenas Prácticas. Guías de Práctica Clínica. Evidencia Científica

La necesidad de unificar los criterios de actuación profesional, basados en la evidencia científica y en los medios disponibles y soportados en guías y protocolos de práctica clínica y asistencial, es un reto para los trabajadores sociales en el ámbito sanitario. Estos procedimientos deberán ser utilizados de forma orientativa, como guía de decisión para todos los profesionales de un equipo, y los trabajadores sociales participamos en su elaboración, en su aplicación y en su revisión.

Eje 6: El Por qué se nos ha de reconocer como profesión sanitaria

Los Trabajadores Sociales en el ámbito sanitario estamos integrados en los equipos de salud, con funciones propias en las áreas asistencial, investigadora, docente, de gestión clínica, de prevención y de información y educación sanitaria, que definen una especificidad propia que nos diferencia del resto de trabajadores sociales. Este trabajo se apoya en la interdisciplinariedad del equipo, para proporcionar una atención integral a los ciudadanos y conseguir el objetivo de mejorar la salud individual y comunitaria.

Necesitamos identificar y consensuar la especificidad del Trabajo Social Sanitario, para consolidar la identidad profesional y el reconocimiento como profesión sanitaria